



## SECCION POLITICA.

Alicante, 11 Marzo 1875.

## VINOS.

## II.

Decimos en nuestro artículo de ayer que uno de los inconvenientes con que hay que luchar en este país para que nuestros esquisitos vinos ocupen el honroso lugar que por su bondad les corresponde en las exposiciones internacionales, es la falta de conocimientos de muchos cosecheros sobre tan importante materia.

Al tratar este punto, ofrecimos decir algunas palabras acerca de él, con el fin de averiguar si hay remedio para este mal que por lo viejo parece crónico.

Nosotros creemos que si las Juntas provinciales de Agricultura, Industria y Comercio quieren, pueden curar el mal de la ignorancia que en el ramo de vinos vienen padeciendo casi todos los cosecheros, en perjuicio propio, y en perjuicio también de los grandes intereses del país.

Que la elaboración de los vinos se hace hoy de una manera imperfecta y casi rutinaria, no hay quien lo ponga en duda. No hay mas, sino, que visitar nuestros lagares, los cubos y la mayor parte de los aparatos destinados á la trituración de la uva y prensado de la masa. Apenas se han introducido algunas prensas que han venido á sustituir á los antiguos husillos de madera. Reforma que ha sido necesario el trascurso de muchos años, para que se adopte por los cosecheros, y que la experiencia los convenciera de la economía de tiempo y de dinero que en esta reforma se obtenia, con mas los productos crecientes de mostos que la masa rendia, sujetándola á mas fuerte presión.

Por lo demás, el mismo empirismo notamos hoy, en que la química aplicada á la industria vinícola parece haber pronunciado su última palabra, que se observaba hace cien años, en que aquella ciencia apenas se presumia pudiera prestar su apoyo al arte de la vinicultura.

De aquí el que á medida que los demás países progresan en este ramo, nosotros estemos como estacionados en él, y el que nuestros vinos sean hoy lo que fueron ayer, es decir, faltos de condiciones para determinadas plazas de comercio, pues si bien es verdad que algunos cosecheros, que á la vez son comer-

ciantes de este producto, se esmeran cada dia mas en la elaboración de sus vinos, procurando estudiar la manera de producirlos cada vez mejores, esto ni influye en la totalidad de la cosecha de un país, ni puede formar por sí solo una clase. Esto cuanto mas podrá servir para dar nombre á los vinos de un productor determinado; de ningun modo para acreditar los de una comarca, region ó provincia.

Así oímos celebrar con justicia los vinos del Sr. Almodóvar, de Aspe; los de alguno que otro cosechero de Monovar; pero ni todos los vinos de Aspe son iguales en bondad á los del Sr. Almodóvar, ni todos los que se cosechan en Monovar tienen el mismo mérito, aun los que producen viñedos plantados en una misma zona y á igual exposición.

Pues bien, las Juntas provinciales de Agricultura, Industria y Comercio están en el deber de procurar que la riqueza vinícola aumente, ahora que parece que los mercados extranjeros buscan nuestros vinos, apesar de nuestra apatía y de nuestra injustificada indolencia.

Entre los diferentes medios que tiene á su alcance dicha Corporación, para ilustrar á los menos entendidos en la materia, uno de ellos consiste en imprimir y publicar hojas en que se enseñe á los cosecheros los preceptos mas admitidos por la industria vinícola para producir buenos vinos, los cuales han de ir acompañados de numerosos ejemplos prácticos, para hacerlos mas comprensibles á los labradores, despojando aquellos escritos de toda pomposidad de lenguaje y de la aridez de la ciencia.

Esto, además de ser reproductivo en alto grado, no es costoso. Los fondos para costear las hojas ó folletos puede facilitarlos la caja provincial.

Se nos dirá que hay muchos cosecheros que no saben leer ni escribir. No negaremos nosotros esta triste verdad que se presenta mas de relieve cuanto mas repartida está la propiedad. Pero tampoco se nos negará que una sociedad de particulares reparte quincenalmente gratis, millares de *hojas sueltas* destinadas á combatir entre la clase manufactura y entre los jornaleros, las perniciosas doctrinas de la Internacional, lo cual pueden hacer con mas facilidad el Gobierno y las Diputaciones, en pró del ramo que nos ocupa.

Otro de los medios que aquellas

Juntas provinciales deben emplear, es la creación de una escuela regional donde se instruya á los menos doctos en la preparación de los vinos, principiando la enseñanza desde el estudio de las condiciones del terreno propio para la plantación de la vid, hasta lo que se necesita saber para cuidar bien de una bodega.

El Jefe económico de esta provincia, señor don Antonio García Tornel, ha sido declarado cesante, lo cual ha producido una honda sensación, no solo entre todos los empleados que servían á sus órdenes, y que le estimaban sinceramente por las excelentes prendas de carácter que le distinguen, sino también por cuantas personas tenían el gusto de tratarle.

El Sr. Tornel, que con tanto celo como inteligencia ha sabido desempeñar el delicado cargo que le ha estado conferido, sin ocasionar por eso ni al comercio ni á los contribuyentes molestias de ningun género, deja gratos recuerdos en esta población, pues muchas veces ha facilitado el pago de las clases pasivas, bajo su responsabilidad, procurando siempre que en las oficinas de su dependencia, se atendiese al público con toda la deferencia conveniente.

Segun tenemos entendido, muchas personas de influencia, se proponen gestionar cerca del Gobierno, para obtener la reposición del señor Tornel, la cual sería acogida favorablemente por todos en general.

En reemplazo del Sr. Tornel ha sido nombrado D. Nicolás Alonso, electo para Búrgos.

Ayer se reunió la Excm. Diputación provincial para repartir el cupo correspondiente á los pueblos de esta provincia en la presente quinta, lo que no pudo realizar por no haber dado aun el Gobierno el repartimiento general.

Segun se nos ha asegurado por persona competente, anteayer fué muerto por el alcalde pedáneo del Babel, en el baranco del Agua amarga, un desertor del ejército, el que al ser conducido á esta capital por la referida autoridad, trató de fugarse, viéndose precisado el pedáneo á pedir auxilio; el que le fué prestado por un guarda de campo, al que por sorpresa le arrancó el desertor la escopeta apuntándole á dicho guarda: visto esto por el alcalde, no tuvo mas remedio que hacer fuego contra el desertor, quedando muerto en el referido sitio.

Por el Juzgado de primera instancia, se instruyen las oportunas diligencias.

El dia 9 fué aprehendido por los agentes de orden público del subgobierno de Alcoy, Eugenio Santonga (a) Tort del Tosalt, uno de los mas complicados en los sucesos

internacionalistas que tuvieron lugar en aquella localidad y que estaba reclamado por aquel Juzgado.

A bordo del vapor *Alvarado*, procedentes de Cartagena, llegaron anteayer á esta capital los caballeros Alcober y Aznar, los cuales, custodiados por la guardia civil, fueron trasladados al castillo de Santa Bárbara.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de esta provincia don Gabriel Lorenzo Perez, habiendo sido trasladado D. Gerónimo Florez, que desempeñaba dicho cargo, á la secretaría de Murcia.

Nuestro paisano y amigo particular el Sr. D. Juan Romero, abogado fiscal del tribunal supremo de Justicia, padre del desgraciado alférez D. Julio Romero, muerto á consecuencia de las heridas que recibió en el monte Esquinza, estuvo el martes en palacio á dar las gracias á S. M. por el gran interés que ha demostrado durante la enfermedad del indicado oficial. S. M. reiteró al Sr. Romero su sentimiento por la pérdida de tan valiente militar.

Nuestro comprovinciano el brigadier D. Gregorio Verdú, ha sido nombrado comandante general de ingenieros en el ejército del Norte.

El lunes por la noche salió de Madrid para esta capital, donde llegó anteayer, con dirección á Orán, uno de los africanos que acompañaron en su viaje al Sr. Sanchez Mira, y el cual parece que lleva el encargo de adquirir algunos caballos para nuestro ejército.

La futura exposicion de Filadelfia toma ya cuerpo y los trabajos se activan extraordinariamente para que estén concluidos en noviembre de este año. El palacio de la industria, formado de hierro y cristal, se parecerá mucho al que se hizo en Inglaterra, aunque mucho mas grande, pues medirá la superficie que tenia el del Campo de Marte en la exposicion de Paris. Una nave de 600 metros de largo, 40 de anchura y 22 de elevacion, atravesará todo el edificio. Los productos espuestos se dividirán en cuatro grandes clases: materias primeras, objetos fabricados, medios de fabricacion y resultados obtenidos bajo el punto de vista de la produccion. Además, habrá un palacio especial de hierro y granito para la exposicion universal de Bellas Artes, y la agricultura y la horticultura se instalarán en los jardines que rodean á los dos palacios.

Parece que los Sres. Sagasta, Candau, Groizart y otros jefes constitucionales, acordaron el martes ofrecer sus respetos al rey en uno de los dias de la próxima semana.

No habiéndolo hecho antes, por que esperaban á que el señor duque de la Torre fuera el primero en hacer esa manifestacion de acatamiento á la legalidad monárquica.

## NOTICIAS GENERALES.

El martes por la mañana no se tenían noticias de la guerra civil en el ministerio del ramo.

—El lunes por la tarde visitaron al señor duque de la Torre los Sres. Sagasta, Ulloa y Camacho.

—El general Letona continúa mejorando, aunque lentamente.

—El lunes por la noche estuvo inundado el hotel de los señores duques de la Torre por los amigos particulares de la familia, que fueron á saludar y dar la bienvenida al general Serrano.

—El consolidado se hizo el lunes por la noche en el Bolsin á 15.65.

—Parece que ha sido preso en Barcelona por disposicion del gobernador de aquella provincia, el ex-diputado republicano Sr. Rubau Donadeu.

—El martes ingresaron en el Banco de España ocho millones procedentes de Sevilla.

—Ayer debió visitar al señor ministro de Estado el representante de Turquía, Sidi-Mohamed.

—El martes por la mañana llegó á Madrid, procedente de Ciudad-Real, el brigadier Reina.

—El titulado general insurrecto cubano, Calixto García, ha sido detenido en Santander en el momento de desembarcar del vapor-correo *Mendez Nuñez* procedente de la Habana.

El gobernador militar se hizo cargo del preso, que fué conducido en el vapor *Leon* á la plaza de Santoña.

—El Sr. Primo de Rivera parece no se halla completamente bien de sus padecimientos, á causa de las humedades que últimamente se han experimentado en el Norte, de donde regresó recientemente.

—El *Journal des Debats* recibido el martes, dedica su primer artículo al examen del último decreto sobre instrucción pública dado por el Sr. Orovio. Su juicio es condenatorio y severo.

—El Gobierno ha prohibido la circulación por España de un periódico portugués miguellista.

—Aunque todavia no hay nada resuelto respecto á la organizacion de la cámara de S. A. la condesa de Girgenti, no sería extraño que obtuviera en ella el primer lugar la señora marquesa de Santa Cruz.

—Ha sido dado de baja definitivamente en la marina el vapor *Ulloa*, debiendo proceder á su enagenacion.

—El gobernador civil de Barcelona ha publicado una circular, desmintiendo la version que propalaron los enemigos de la tranquilidad pública, de que el gobierno se proponia enviar á Ultramar los mozos á quienes se declaran soldados en el reemplazo cuyas operaciones se están verificando en la actualidad.

—Despues de haberse presentado al rey, al presidente del Gobierno y al ministro de la Guerra, se volvió á encargar el lunes de la capitania general de Castilla la Nueva, el general Primo de Rivera.

—El Gobierno, deseando evitar las consecuencias que pudiera acarrear al comercio de Filipinas la falta de calderilla, piensa enviar á aquel archipiélago una gran remesa de moneda de cobre antigua.

suadido de que el Chori por servir á la causa de su Rey era la victima, y así fué que lloroso lo mismo que un niño, y balbuciendo en mala dición y peor acento, le dijo: "Tú estar Chori.... tú estar muerto!....."

El Chori se palpó de arriba á abajo sin apartar los asombrados ojos del sacerdote que prosiguió exhortándole en esta forma: "Tú agarrarte á Cristo, que estar bueno; tú dar dinero á misas, tú no tener machos más, tú no tener cuerpo, tú estar muerto, Chori, y francés matar á tí!....."

Aquí se arrojó el cura de rodillas ante su penitente para darle sin duda ejemplo de resignacion y de humildad, y todos los oficiales legionarios, los mas sin apartar las pipas de los labios, y los otros sin soltar los vasos de la mano, miraban en silencio aquella escena.

Convéngase en que la salutación del cura al Chori, era harto fuerte para dejar turbado el ánimo mas sereno. El Chori en efecto, vaciló al anuncio entre la incertidumbre de la vida y la muerte, y abatió la frente á la manera de leon que siente el golpe de la bala en la cerviz y queda por momentos aturdido.

Mas se repuso de súbito, y como leon en el desierto que bota sobre la arena salvando la serpiente, saltó, votó, boló por encima del cura, arrolló á los oficiales, y ganando la puerta á todo escape, más era gamo ahuyentado, que leon sorprendido en campo libre.

El cura de Aquerreta á quien la piedad prestaba fuerzas, emprendió á correr tras el fugitivo, creyendo alcanzarle siquiera con la voz antes de que le ma-

tan inconfeso aquellos crueles enemigos de la causa de Dios que le tenían condenado.

El sacerdote creia imposible que el Chori sacase libre el cuerpo de entre tantos contrarios, á iba á sus alcances para salvarle el alma. Mas el Chori le ganaba una ventaja tan sucesiva, que pronto le hubiera perdido de vista.

Así iban el uno en pos del otro ya á distancia de la población á campo-traviesa, cuando cata que el ayudante montado á caballo, se apareció atajando al cura y le paró diciendo con marcado mal humor, que por él le fastidiaban otra vez mandándole de nuevo en su busca, y que si ahora no le seguía al trote de su caballo hasta la primera avanzada en que se hallaba puesto el reo en capilla, este sería fusilado sin su asistencia.

Aquí fué donde se quedó el cura estupefacto volviéndose muy confuso á mirar al Chori, y viendo que aun trepaba suelto por los cerros, santiguóse asombrado y echó la bendición al fugitivo.

Jadeaba el bendito sacerdote hasta atragantarse el aliento; mas á pesar de su fatiga echó á andar tras el caballo rebosando sudor y confusiones, encerrado en el mas absoluto silencio.

A corto trecho llegaron á la barraca en que de ordinario se guarecia la avanzada. Esta guardia estaba á la sazón formada á la derecha; á la izquierda se tendia un piquete, y á la puerta se mantenian dos centinelas.

Era la barraca el lugar destinado á la capilla como queda dicho.

azar; pero ellos que estaban acostumbrados á ver que desaparecían sus amigos en los azares de muchos combates, quedáronse conformes y siguieron fumando, bebiendo y jugando: que de esta manera es el hombre de guerra educado por la costumbre; amante de la existencia del compañero y despreciador de la suya; gente viciosa para las inteligencias estrechas y para los corazones tacaños; pero no así para las nobles inteligencias, ni para los corazones generosos; no así para las inteligencias que abarcan y para los corazones que miden, que en la gente de guerra reside una virtud mas grande que las virtudes comunes, acompañada necesariamente por muchos vicios pequeños.



